

En Alicante... Un mes... 1'75 ptas.
 Fuera la capital, trimestre... 5'75 "
 Extranjero, trimestre... 15 "
 Número suelto... 0'10 cts.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 20 de Octubre de 1886

Núm. 237

El Liberal

Miércoles 20 de octubre de 1886

Impresiones

La inspección general de policía.—Ruiz Zorrilla y «El Times».—Un canario.—Un torpedero.—Un banquete.—El cura Galeote.—Extranjero.

A falta de asuntos políticos que vengán á alterar la monotonía, solamente interrumpida en estos días por las conversaciones sobre la proyectada segunda edición de la unión liberal, háblase en todos los círculos de la nueva inspección general de policía. Son encontradas las opiniones á que dá lugar la creación de este centro, que si bien es nuevo en España, no deja de ser considerado por unos y por otros como muy conveniente, sobre todo al recordar los excelentes servicios que, instituciones análogas, prestan en otros países, en los que, como en Francia y Rusia sucede, funcionan con perfecta regularidad, estando en la segunda de las naciones citadas, bajo la dirección de un oficial general, elegido generalmente entre los que gozan de mejor reputación en aquel ejército. Esta circunstancia puede muy bien servir de respuesta á los que han manifestado cierta extrañeza ante el propósito manifestado por el Gobierno, á la gestión seguramente activa y celosa del señor general Daban. En nuestro país, más que en otro alguno, el servicio de policía desempeñado generalmente con poco ó ningún acierto y por personas que casi nunca reúnen las más elementales condiciones de aptitud, está completamente desprestigiado y necesita una reorganización verdaderamente radical que le preste autoridad, prestigio y una gran fuerza moral, que son precisamente las circunstancias de que hoy casi en absoluto carece. Salvo honrosas pero rarísimas excepciones, los funcionarios que actualmente desempeñan cargos policíacos, son mirados generalmente con prevención, mereciendo á la opinión pública escasísimas consideraciones. Como la misión que representan es realmente benéfica é indispensable, claro es que la antipatía, ignata en el público, no depende de otra causa que del convencimiento de que los encargados de esta función, no están á la altura de ella. La nueva inspección de policía viene obligada, en primer término, á corregir este grave mal, empleando todos los medios que estén á su alcance, para que el personal que de ella dependa merezca por sus antecedentes, por sus condiciones y por su manera de proceder, el aprecio y la consideración del público.

Folleto de EL LIBERAL. F.-8

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)

POR

H. DE BALZAC

haberle dicho que su padre vivía en la misma casa que yo.
 El infeliz Goriot bajó los ojos y volvió la cabeza para enjugar una lágrima, queriendo disimular y diciendo al pupilo que tenía á su lado:
 —Me habeis echado tabaco en los ojos.
 —Desde hoy—repuso Eugenio gravemente,—me ofende quien ofenda á este anciano, que vale más que todos nosotros, hecha excepción de las señoras.
 Todos guardaron silencio ménos Vautrin, que replicó:
 —Para proteger á Goriot y ser su editor responsable, es preciso saber manejar muy bien una espada y una pistola.
 —Así lo haré.
 —Habeis entrado hoy en campaña?
 —Tal vez—respondió Rastignac;—pero á nadie dará cuenta de mis asuntos; así como no me meto á averiguar lo que los demás ha-

Cuando ésto esté conseguido, se habrá andado la mitad del camino y la misión, de suyo delicada que vá á realizar el general Daban, podrá ser desarrollada sin las dificultades que le ofrece la organización actual de la llamada policía española.

La prensa extranjera continúa ocupándose preferentemente de las cosas de España, sobre todo de la permanencia del señor Ruiz Zorrilla en Francia. A este propósito el *Times* recibido ayer, publica un largo artículo examinando la conveniencia de la expulsión del jefe del partido progresista democrático, y después de exponer algunas consideraciones sobre el particular, termina afirmando que el gobierno francés, si bien debe dar á España pruebas evidentes de consideración y simpatías, no puede, sin embargo, proceder contra el señor Ruiz Zorrilla, al que, según el periódico londinense, no podría probarsele sinó moralmente, su participación efectiva en los disturbios y algaradas promovidas por sus correligionarios en España. No debe perderse de vista, la circunstancia de que estas apreciaciones no son otra cosa que el reflejo del criterio del periódico que las consigna, por más que éste goce de bien ganada reputación y de reconocida autoridad.

En la prensa francesa encontramos hoy un relato sumamente curioso, á propósito de un compatriota nuestro, que actualmente se encuentra en Burdeos. Un periódico de dicha ciudad, *La Gironde*, dice que el sugeto que nos ocupa, es un rico propietario de Canarias, el cual fué violentamente despojado de sus bienes y encerrado en un establecimiento benéfico, del que según unos, pudo escaparse, y según otros, fué despedido. Sea de esto lo que quiera, el resultado es que el canario se encuentra en Burdeos en un estado aflictivo y miserable, afirmando que ha dirigido repetidas é inútiles reclamaciones á las autoridades de su país, en demanda de ser reintegrado en sus derechos. La prensa francesa invoca el concurso de la española, para que, dando publicidad á este extraño suceso, llegue á noticia de las autoridades y puedan éstas determinar si se trata realmente de la comisión de un delito, ó si, por el contrario, el hecho no tiene más proporciones que el de un nuevo y sencillo caso de enajenación mental.

Adelantan rápidamente las obras del torpedero *Ejército*, al que como saben nuestros lectores, ha sido aplicado el importe

cen por la noche.
 Vautrin miró de reojo al estudiante, diciéndole:

—Ya hablaremos de eso cuando bien os parezca.

Todos los semblantes se tornaron sombríos.

Goriot, absorto en sus tristes ideas, no acabó de comprender que el joven estaba dispuesto á defenderlo enérgicamente.

—¿Será posible—dijo en voz baja la señora Vauquer,—que el señor Goriot sea padre de una condesa?

—Y de una baronesa—le respondió Eugenio.

—No me sorprende—dijo Bianchon,—porque yo le he examinado la cabeza y no he encontrado desarrollo más que en un órgano, el de la paternidad, y bien puede decirse que será un padre eterno.

El estudiante continuaba grave y silencioso, pensando de dónde sacaría dinero.

Terminada la comida, fueron saliendo los pupilos, y entonces Goriot, con voz ahogada, le preguntó al joven:

—¿Es verdad que habeis visto á mi hija?

—Sols un hombre digno... Hablaremos de vuestras hijas después.

El estudiante no quiso escuchar más. Se retiró á su aposento escribiendo á su madre la siguiente carta:

«Mi querida madre: ¿No te queda ningún recurso para mí? Estoy en camino de hacer

de las cantidades recaudadas con este objeto en el Círculo Militar y el de la suscripción abierta por *El Liberal* de Madrid, para la construcción del buque *Patria*, de la que se desistió, acordándose invertir todos los fondos recaudados, en un solo barco. Este, que es el torpedero *Ejército*, arrojará un desplazamiento de 80 toneladas, montará máquina de 1.000 caballos de fuerza y alcanzará una velocidad media de 20 á 25 millas por hora.

Pasan de ciento cincuenta los profesores médicos residentes en Madrid, que han hecho ya inscribir sus nombres para concurrir al banquete que se celebrará de un día á otro, en honor á los facultativos alienistas que han intervenido en el ruidoso proceso del presbítero Galeote. Había sido indicada la conveniencia de aplazar esta manifestación de simpatía, pero sin duda consideraciones de otra índole, han impulsado á los iniciadores á no desistir de su propósito. También se proyecta la publicación de un libro que contendrá los discursos pronunciados por los especialistas y los conceptos emitidos por los periódicos de más circulación que se han ocupado del asunto.

En cuanto al principal interesado, ó mejor dicho, el protagonista del drama, presbítero D. Cayetano Galeote, las últimas noticias nos lo presentan en un estado de agitación indescriptible. Grita y se agita furiosamente, pronuncia á gritos largos apóstrofes contra el padre Gabino y contra el Nuncio del Papa, pide que se le lleve inmediatamente al cadalso, diciendo que quiere morir en el banquillo del honor, y otras veces, creyendo que se encuentra ya en el sitio que él denomina así, dirige enérgicos discursos á una multitud imaginaria, á la que increpa duramente, calificándola de pueblo estúpido. Es visitado frecuentemente por los médicos alienistas.

Los despachos telegraficos que se reciben de Berlín, insisten nuevamente en que el estado de salud del emperador Guillermo, no inspira por el momento temores de ningún género, á pesar de lo avanzado de su edad. Uno de estos días se propone tomar parte en una gran cacería, terminada la cual regresará á Berlín.

El gobierno búlgaro ha dirigido una nota á las grandes potencias, dándole cuenta del resultado de las elecciones para la nueva asamblea, y añadiendo, que tan pronto como ésta esté constituida, procederá á la elección del nuevo soberano.

Profundamente agitado e empezó á pasearse por la habitación, y al verlo así desde la suya Goriot, entró y le dijo:

—¿Qué tenéis, caballero?

—¡Ah!... Yo soy todavía hijo y hermano, así como vos sois padre. Motivó sobrado tenéis para temblar cuando pensais en la condesa Anastasia, porque Máximo de Trailles la perderá.

Goriot salió balbuceando algunas palabras que no se entendieron.

A la mañana siguiente fué el estudiante para echar las cartas al correo; pero aún dudó algunos instantes, si bien al fin las echó en el buzón mientras exclamaba:

—¡Triunfaré!

La palabra del jugador, del gran capitán, palabra fatalista que pierde á muchísimos hombres.

Algunos días después fué á visitar á la señora de Restaud, que no lo recibió, sucediéndole lo mismo otras tres veces y en distintos días.

Ya no vaciló.

En cuanto á los estudios, hizo lo que muchos estudiantes, dejarlos para los últimos días del curso.

Visitaba á su prima, cuidando de ir á la hora en que no había de encontrar al marqués.

La vizcondesa había conseguido triunfar por entonces, y estaba aplazado el casamiento de su amante.

Parecióle á Eugenio conveniente ante todo

no. Las últimas impresiones de San Petersburgo, indican que el gobierno ruso no intervendrá militarmente en Bulgaria, á no ser en el caso de que la asamblea realice algún acto de simpatía en favor del príncipe Alejandro.

La opinión del Sr. Martos

Tiene tan alta significación dentro de nuestro partido el Sr. Martos, por considerarse como jefe de la democracia monárquica española, que haciendo justicia á su mucha respetabilidad y como presidente de las actuales Cortes, tanto en Francia, como en nuestro país, viene la prensa con insistencia ocupándose de las opiniones y juicio formado por este eminente hombre político, sobre la situación actual de Europa y España.

En un *entrevue* que celebró en Francia, se le preguntó lo que pensaba de la cuestión de la alianza latina y el señor Martos contestó:

—¡Ah! ¡La alianza latina! La idea es seductora. Pero el parentesco de las razas no es siempre motivo suficiente, ó al ménos no es siempre el motivo único y decisivo para acordar una alianza. ¿No ha visto Vd. nunca á los alemanes combatir á los alemanes, los slavs á los slavs, los latinos á los latinos, y á las naciones luchar al lado de los adversarios de su propia raza? Una nación va necesariamente allí donde la empuja su destino histórico y la fuerza de las circunstancias.

—Otra pregunta, señor presidente: ¿De qué naturaleza son actualmente las relaciones de España con Francia?

—Las relaciones de Francia con España se mejoran cada día. Antes se partía en Francia de la idea falsa de que una España republicana sería amiga de Francia en todas las circunstancias, mientras que una España monárquica se colocaría necesariamente entre los enemigos de Francia republicana.

Pero ahora se empieza á comprender en Francia que una monarquía en España no alimenta necesariamente sentimientos de indiferencia ó de hostilidad hacia Francia. Nosotros respetamos la forma republicana de Francia, que en ningún caso puede ser obstáculo á las relaciones cordiales de los dos países. No es seguro, en tésis general, que la forma republicana sea garantía de amistad entre dos Estados. ¿No hemos visto una gran guerra entre las grandes repúblicas americanas? No hemos visto las monarquías combatirse unas á otras? ¿No prueba esto también que la forma de gobierno monárquica no es razón decisiva para la alianza entre dos Estados?

Si estuvieran en juego graves intereses, sería preciso, según las necesidades, que las monarquías se aliasen con las repúblicas, y que las repúblicas se armaran unas contra otras. En consecuencia, la forma republicana en Francia y la forma monárquica en España, no son obstáculos a las buenas relaciones de las dos naciones vecinas.

Ultimamente en San Sebastián ha sido consultada la opinión del Sr. Martos, sobre la última crisis y se le atribuyen estos conceptos:

«Bueno sería que la crisis se hubiera reducido a las carteras militares, pero el que así no haya sucedido, poco importa para la marcha regular de la política, teniendo como tienen en el gobierno representación todos los elementos de la familia liberal, y continuando en él el señor Alonso Martínez.

—Yo dije en el tiempo oportuno a quien había de saberlo, que el Sr. Alonso Martínez no debía salir, porque siendo ese un gobierno reformista, el Sr. Alonso Martínez es la garantía, la autoridad, la sanción de las reformas.

A los cargos que puedan hacerse al gobierno suponiéndole tendencias conservadoras, debe contestarse realizando el programa, cumpliendo lo que fué concertado para la unión de los antiguos constitucionales y los antiguos demócratas.

¿Cómo se cumple lo prometido? De una sola manera: cumpliéndolo.

No hay que dar importancia a un tercer partido, ni la tendrá. Hora es de concluir con las agrupaciones y las colectividades pequeñas, cuyos propósitos y aspiraciones y propósitos de una personalidad.

El telegrafo nos anuncia que nuestro respetable y querido correligionario, ha llegado a Madrid, siendo recibido por numerosos amigos y se ha manifestado satisfecho de la conducta del gobierno.

Nosotros confiamos mucho en la lealtad y patriotismo del Sr. Martos y que con su preclaro talento ha de contribuir poderosamente a dar días de gloria a nuestro partido del que dignamente es jefe el Sr. Sagasta.

SUETOS POLÍTICOS

No queriendo molestar la atención de nuestros lectores con puerilidades inocentes e insulsas, prescindimos de contestar la palabrería que ayer escribió *El Constitucional*; siga, siga por ese camino, pues su actitud es nuestra más grande justificación.

El periódico del Excelentísimo señor marqués de Benalúa, grande de España de primera clase, con su patriótica y correcta conducta vá a conseguir que se haga su nombre memorable en Alicante, tanto por sus antiguos propósitos, como por su literatura, pues no hay duda que las palabras y frases que emplea que son *Calamaro, pegar con los talones*, la perra de Quiquets, etc., etc., son dignas, muy dignas de ir estampadas en las columnas de *El Constitucional*.

Cortamos de *El Liberal*:

«El *Resumen* cree que los conservadores tienen el deber de apoyar al Sr. Sagasta y de sumarse con él para las responsabilidades.

Y lo demuestra diciendo:

«El señor Sagasta ha gobernado como un

hacer averiguaciones sobre la vida de Goriot. Hé aquí lo que supo.

Juan Joaquín Goriot era antes de la revolución un simple obrero hábil y económico, que pudo quedarse con el establecimiento de su principal, que fué víctima del primer movimiento de 1789.

Establecióse en la calle de la Jusienne, y tuvo el acierto de aceptar la presidencia de su sección, gozando así de bastante influencia en aquella época peligrosa. Mientras que el pueblo se agolpaba a las puertas de las panaderías, muchas personas compraban tranquilamente las pastas de Italia, cuyos fabricantes vivían tranquilos, porque nadie fijaba la atención en ellos. Así pudo Goriot hacer grandes negocios con el trigo y la harina, y como vivía modestamente, no excitó la envidia de nadie.

Dos sentimientos ocupaban el corazón de Goriot, así como el comercio de granos absorbía toda su inteligencia. Su mujer fué el objeto de una admiración religiosa, de un amor sin límites. Después de siete años de dicha sin igual, quedó viudo, y toda su ternura la concentró en sus hijas, y las educó distinguidamente, satisfaciendo todos sus caprichos.

Anastasia, que tenía inclinaciones aristocráticas, correspondió al amor del conde de Restaud.

Delfina ambicionaba dinero y se casó con Nucingen, banquero, de origen alemán y que

conservador. Si hubiese gobernado como un liberal, a su lado estaríamos nosotros con todas nuestras fuerzas.»

En realidad, ni los conservadores ni los liberales pueden estar al lado del Sr. Sagasta. Porque el jefe de los fusionistas no ha gobernado ni gobierna de ninguna manera.»

Pues si apenas hace diez días aplaudía el colega al señor Sagasta porque debido a sus procedimientos liberales había aconsejado a S. M. la Reina el indulto del brigadier Villacampa y compañeros y ahora ya escribe diciendo que ni los conservadores ni los liberales pueden estar al lado de nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta.

¡Ingrato!

Ha sido mal informado nuestro apreciable colega *El Graduador* al asegurar que ha ido un delegado a inspeccionar la administración municipal de Vergel.

En efecto, el oficial de cuentas ha ido a aquel pueblo, pero no a inspeccionar la administración, sino simplemente a formar las correspondientes a los años de 1884 a 1885 cuyo servicio estaba por cumplir; llenado el cual, ha regresado el citado funcionario sin inspeccionar los libros ni mucho menos, la hacienda municipal.

ECOS LOCALES

Está vacante una plaza de peón caminero de las provinciales, dotada con una peseta ochenta y cinco céntimos; se admiten solicitudes en la dirección de obras provinciales, en el término de diez días.

Ha llegado a esta capital, de regreso de su excursión veraniega, nuestro querido amigo y correligionario el Excmo. Sr. don Miguel Colomer y Bergez.

Se halla completamente restablecido de la indisposición que le ha retenido en cama los últimos días, nuestro querido amigo don Rafael Campos y Vassallo, jefe de contribuciones de la sucursal del Banco de España en esta plaza.

La guardia de la casa de socorro estará durante el día de hoy, a cargo del ilustrado facultativo D. Vicente Seguí y Carratalá.

Se ha dispuesto la concentración de trece reclutas del primer reemplazo del 85 de esta provincia, de los destinados a Filipinas, los cuales embarcarán para su destino, el 8 del corriente.

Nuestro distinguido paisano y amigo el Excmo. Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo Ministro de Fomento, ha dirigido una cariñosa carta a los profesores del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, en la que dá las gracias a los que fueron sus maestros, por la felicitación que le dirigieron al tomar posesión de su elevado cargo, ofreciéndoles hacer cuanto esté de su parte en bien del establecimiento.

Buena falta hace que el señor Ministro se ocupe del Instituto, cuya situación actual es por demás deplorable.

Se encuentra en Orihuela, acompañado de su distinguida esposa el Ilmo. Sr. D. Matías Torres, director de la Sucursal del Banco de España en esta plaza.

El día 21 del mes próximo tendrá lugar en el décimo quinto tercio de la Guardia civil de Alicante la subasta para la construcción de efectos necesarios en infantería y caballería durante cuatro años.

En un banquete que se celebró el domingo en el hotel Bossio, nuestro distinguido amigo

luego fué barón del Saint-Empire.

Goriot continuó siendo fabricante de pastas. Sus hijas y sus yernos le suplicaron que abandonase su antigua industria, y después de cinco años lo hizo así, yendo a vivir, como sabemos, a la casa de la señora Vauquer.

El pobre hombre estaba desesperado de ver que sus hijas, obligadas por sus maridos, lo rechazaban o poco menos, no recibéndolo en su casa sino ocultamente.

Esto fué cuanto pudo decir sobre Goriot un tal Muret, que era el que se había quedado con la fábrica.

A últimos de la primera semana de Diciembre Rastignac recibió dos cartas, una de su madre y otra de su hermana mayor. Las abrió temblando y leyó lo siguiente:

«Mi querido hijo: te envío el dinero que me has pedido y del que espero que hagas buen uso. Si otra vez te encontrases en la misma situación me sería imposible sacarte del apuro sin conocimiento de tu padre, lo cual produciría graves disgustos. Para obtener tan crecida cantidad he necesitado hipotecar nuestra tierra.

«No puedo apreciar tus proyectos, porque no los conozco. ¿Por qué temas confiármelos? No sería menester que escribieses mucho, porque para una madre basta una palabra, y me hubieses evitado angustias incertidumbres.

«Tu carta me ha causado la impresión mas dolorosa.

el Excelentísimo señor barón de Mayals pronunció un elocuentísimo discurso en lengua francesa, que le valió muchos aplausos y calurosos plácemes de los concurrentes, por la facilidad, elocuencia y distinción de frase que empleó en su notable oración.

Felicitemos al señor barón por su nuevo triunfo que viene a probar una vez más las grandes dotes que le adornan y que hacen de él uno de los más ilustres hijos de esta ciudad.

La Dirección general de Instrucción pública ha ordenado se apremie a algunos Ayuntamientos de esta provincia que se encuentren en descubierto en el pago a las maestras.

El domingo próximo verificará su entrada en esta capital, según se nos asegura por conducto autorizado, el nuevo obispo de esta diócesis señor Maura, si las atenciones que su cargo le imponen en estos primeros días no se lo impiden.

Anteayer tarde la distinguida concurrencia que invadía los bellos jardines de la Esplanada quejábale, y con razón, de la atmósfera insostenible que se respiraba, a consecuencia de la espesa nube de polvo que envolvía a los paseantes.

Han salido para Madrid D. Ricardo Antoinette y su madre D.^a Concepción Blanquer.

Anteayer tarde en los jardines de la Esplanada, tocó cojidas piezas de su repertorio la notable banda del regimiento de Tetuan. Entre otros números, fué muy aplaudida la notable fantasía sobre motivos de los «Sobrinos del capitán Grant», que se estrenó el domingo anterior y debida a la inspiración del joven y ya distinguido compositor Sr. Vico, hijo del inteligente músico mayor de la citada banda. Esperamos fuadadamente que el señor Vico seguirá el camino que ha emprendido y que con la aplicación y el estudio ha de proporcionar legítimos y merecidos triunfos.

También fué muy aplaudida la pieza denominada, «Gran batalla de Inkerman.»

Ha llegado a esta capital procedente de Elche nuestro querido amigo y correligionario don José Soler, distinguido farmacéutico de esta capital.

Anteayer a las doce, cayó al mar un hombre, al parecer embriagado, lográndolo salvar algunos señores que se encontraban en la Esplanada.

La dimisión del ministro de Hacienda francés aleja el peligro del proyectado impuesto sobre los alcoholes, que tanto perjudicaría a los vinos de España.

Por disposición del excelentísimo e Ilustrísimo señor Capitán de Departamento de Cartagena, queda sin efecto hasta nuevo anuncio la subasta que debía celebrarse el día 19 del mes actual, en esta capital y en la de Cartagena, para la reparación de un macho en la fachada Norte de la Casa Comandancia general de aquel Arsenal.

Por lo que pueda interesar al comercio de esta ciudad, participamos a nuestros lectores que han quedado organizadas y funcionan en la actualidad las sucursales del Banco de España en Avila, Castellón, Lérida, Orense, Pontevedra y Segovia.

Se ha dispuesto que se destinen a cuerpo activo de la Península, los reclutas destinados a Ultramar procedentes de reemplazos anteriores al 1.º de 1885, por revisión de expediente.

En circular que publica el *Boletín oficial* de ayer se recuerda a los vecinos de esta capital que hasta el 31 del corriente se prorro-

«Creo que has sufrido mucho al escribirme.

«¿Qué clase de empresas acometes? ¿Acaso la vida que haces te obliga a parecer lo que no eres y a lanzarte en un mundo donde no podrás dar un paso sin gastar el dinero que no tienes y perder el tiempo que necesitas para tus estudios?

«Hijo mío, ten fé en el corazón de tu madre; los caminos tortuosos no conducen a ningún fin verdaderamente grande. La paciencia y la resignación deben ser las virtudes de los jóvenes que se encuentran en tu posición.

«No te reconvengo, porque no quiero comunicar ninguna amargura a mi ofrenda; mis palabras son las de una madre tan confiada como previsor. Si tú conoces tus obligaciones, yo conozco tu corazón puro y tus rectas intenciones y puedo decirte sin temor: ¡adelante! Si tiemblo es porque soy madre; pero cada uno de tus pasos irá acompañado de mi bendición.

«Sé prudente y piensa que hay cinco criaturas que todo lo esperan de tí.

«Tu tía Marcillac ha dado en esta ocasión pruebas de una bondad sin límites. Te hubiere escrito si no se lo estorbaba el reuma que le inutiliza los dedos.

«Tu padre está bueno.

«La cosecha de 1819 ha sido mejor de lo que esperábamos.

«Nada te digo de tus hermanas, porque Laura te escribe.

gaba el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales del actual ejercicio, pues pasado dicho término se les exigirá el pago del duplo.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha hecho dimisión el secretario del Ayuntamiento de Tárbená.

Se ha mandado sacar a concurso, la plaza de médico de la cárcel de Callosa de Ensenaria.

Estando para terminar las obras que se están haciendo en un convento de Monóvar, para instalar en él el correccional, el día 27 se trasladarán todos los confinados que en la actualidad sufren condena en aquella cárcel.

Ha sido aprobado el reglamento para la sociedad «Los Amigos,» formada en el pueblo de Villafranca.

La división del término municipal de Elche, dando parte de él a la villa de Santapola, parece próxima a concluir, quedando conformes, según ha oído asegurar un colega, en que se den a Santapola los partidos rurales de Alted, Balsares, Valverde alto y parte de Valverde bajo.

La caja de ahorros y monte de piedad de Elche, ha verificado las siguientes operaciones desde el 1.º al 17 del corriente mes.

En la sección de préstamos, 7 empeños y 6 préstamos con garantía personal, importantes 2.296 pesetas, y 2 desempeños y 4 reembolsos, por préstamos con garantía personal, importantes 1291 pesetas. En la sección de ahorros se han hecho 55 imposiciones, importando 3176 pesetas, y 2 reintegros por 279'20 pesetas.

Ha sido jubilado el registrador de la propiedad de Orihuela, D. José Aguilar y Ruiz.

Dícese que muy pronto abrirá sus puertas el teatro principal de Elche, con una buena compañía de declamación.

ECOS GENERALES

Una partida de doce malhechores cometieron el 16 en Valladolid un robo de 19.600 reales en casa de D. Valentin Diez, vecinos de Fuente la Piedra. Perseguidos por la Guardia civil, han sido presos seis de los presuntos autores, vecinos de Fuente Piedra, esperándose la captura de los restantes, que se supone son vecinos también del expresado pueblo. Los ladrones iban enmascarados.

—En las oposiciones a las plazas de alumnos pensionados de la Escuela de Veterinaria de Madrid han obtenido pensión los alumnos siguientes:

D. Amalio Jarabá y Alonso, D. Victoriano López y Guerrero, D. Bernardo González y Pizarro, don Gregorio Villanueva Hileras, D. Leopoldo Gómez Millán y D. Félix Martín y Gómez.

—Parece que por el ministerio de Estado se ha expedido una circular de carácter político a nuestros representantes en el extranjero.

—Los profesores de primera enseñanza han acordado consagrar un recuerdo a la memoria del general Ros de Olano, presidente que fué del Congreso Pedagógico. Los periódicos profesionales han abierto una suscripción para realizar ese pensamiento iniciado por el Magisterio español.

—Sa ha confirmado la noticia de encontrarse enfermo de gravedad el presbítero Galeote. Actualmente se halla en la enfermería de la

«Quiera el cielo que triunfes, porque me has hecho conocer un dolor tan vivo, que no me sería posible soportar segunda vez.

«Cuando ha tenido necesidad de una gran fortuna para dársela a mi hijo, es cuando he sabido lo que es ser pobre.

«Escribenos y recibe mis besos.»

«Cuando Eugenio acabó de leer corría el llanto por sus mejillas.

«Se acordó de Goriot cuando convertía su vajilla en barras para ir a pagar las deudas de su hija.

«Su madre había hecho lo mismo. ¿Con qué derecho acusaría a la condesa de Restaud?

«Por el egoísmo de su porvenir había hecho el joven lo mismo que Anastasia por su amante.

«¿Cuál de los dos valía más? Sintióse inclinado el estudiante a renunciar a sus proyectos.

«La carta de su hermana decía lo siguiente: «Mi querido hermano: tu carta ha sido muy oportuna, porque ni Agata ni yo sabíamos en qué emplear nuestros ahorros, pues eran tantos y tan diferentes nuestros proyectos que no acabábamos de adoptar una resolución. Has hecho como aquel criado del rey de España cuando tiró los dos relojes de su señor para que así anduviesen lo mismo, es decir, que nos has puesto de acuerdo.

«Indudablemente yo no soy buena esposa, por que no soy económica; Agata lo es y te-

cárcel, y es casi seguro que se instruirá nuevo expediente acerca de su estado de locura

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 18 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: La animación que se observa en los círculos políticos y que á muchos se les figura que está motivada por algún acontecimiento capaz por su entidad de promoverla, no tiene en el fondo ningún motivo de este género.

La política está y estará algún tanto encalmada hasta que se reúnan las Cortes. Pero como los que se dedican á ella no pueden permanecer inactivos sin conversaciones, y sin hacer cálculos, á falta de otros se han dedicado estos días, á divagar sobre el tema de la formación del supuesto nuevo partido, el cual nadie sabe todavía de dónde ha de salir, ni qué elementos han de entrar en su organización, ni qué representación ha de llevar, ni que ideales ha de sostener.

Es de creer que la formación de ese imaginario partido sea puro entretenimiento digno de los que lo usan, y conviene dejar que lo disfruten por largo tiempo, siquiera como signo de que no pueden proporcionarse otro más perjudicial.

Continúa asimismo, con tal motivo, la propaganda de noticias, suficientes para aclarar lo que ocurra, y de anuncios de conferencias rodeadas de cierto misterio para conseguir mayor efecto, y á este género pertenece el rumor que se refiere á una expedición hecha por varios hombres políticos á Villaverde.

Según se decía anoche, el jefe de los expedicionarios era el Sr. Romero Girón, y lo que quizás no ha tenido más objeto que el de probar algunos conejos bien guisados en el campo, creyendo en un buen día de otoño, se ha convertido por algunos romeristas en prólogo de una conspiración y perfeccionamiento de una disidencia.

Y por este patrón pueden cortarse las exageraciones en que se mezclan los nombres del general señor Salamanca y treinta y tantos diputados.

Otra de las conversaciones de moda es la que tiene por objeto la situación en que ha quedado la coalición republicana después de los acontecimientos del 19 de septiembre, siendo una opinión generalizada que este partido no se ha de rehacer después de aquellos sucesos, la sublevación militar, y buena prueba de ello es la seguridad que anoche se daba de ser expulsados de la agrupación democrática progresista, por acuerdo reciente, los señores Salmerón, Azcárate, Pedregal y Muro; pero pudiera verificarse esa rectificación de ideas y de impresiones de los republicanos por espíritu de oposición y por comunidad de intereses contra la legalidad.

Han despachado hoy con S. M. I. reina los ministros de Estado y de Gracia y Justicia. El primero ha puesto á la firma regia una propuesta de condecoraciones y el segundo una permuta de dos fiscales de audiencia.

El único asunto de gran interés general que se ha presentado hoy, es la crisis que empieza á manifestarse en el gobierno de la vecina república, la cual trae algo preocupados á los que se ocupan de asuntos extranjeros.

Para comprender toda la importancia de la crisis surgida en Francia, por el disentimiento del ministro de Hacienda con la comisión de presupuestos, basta ver el espacio que toda la prensa francesa concede al asunto. El punto ostensible de la divergencia es que Sadi Carnot, el ministro dimitente, nivela los presupuestos, disminuyendo el de gastos, suprimiendo el presupuesto extraordinario, cuyos principales capítulos, destinados á las colonias, los encaja en el presupuesto general ordinario.

La comisión, por el contrario, equilibra los presupuestos manteniendo los gastos de las colonias y otros el carácter de presupuesto extraordinario que ha tenido hasta aquí, y creando un impuesto sobre la renta. En otros puntos disienten la comisión y el ministro, pero éstos son los principales.

En el fondo, sin embargo, debe haber algo más irresoluble que un disentimiento técnico, porque los periódicos más sóbrios no tienen inconveniente en declarar que el objeto principal de la comisión era lanzar del gobierno á Sadi Carnot. Este ministro ha presentado la dimisión, y parece resuelto á no continuar; pero ahora se recuerda que el gobierno entero tenía solidaridad con el proyecto de Sadi Carnot, porque M. de Freycinet en su discurso financiero dijo el 10 de Enero en la cámara baja:

«Nuestra intención no es solo hacer entrar en el presupuesto normal los gastos como los de Tonkin y Madagascar, que también este año gravan la deuda flotante, sino también suprimir el presupuesto extraordinario.»

Como éste es también el rasgo principal del presupuesto de Carnot que motiva la dimisión del ministro de Hacienda, claro es que la intransigencia de la comisión y por tanto el alcance de la crisis, puede afectar al gabinete entero.

Recordando que las objeciones más intran-

sigentes, las han hecho los individuos de la extrema izquierda que forman parte de la comisión, se robustece la creencia de que lo ocurrido sea una maniobra de los radicales, dispuestos siempre á la perturbación, á pesar de sus predicaciones sobre la concordia de todos los republicanos.

La prensa sensata censura duramente á la comisión por su conducta, y aconseja que si la crisis no es más que consecuencia de una incompatibilidad de personas, que con algunas ligeras modificaciones se acepte el proyecto de Sadi-Carnot, para evitar otros trastornos y peligros que pueden afectar á las instituciones.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El can-can en Manila.

Mucho ha dado que hablar en la capital del Archipiélago un suceso muy curioso de que la prensa manileña dá cuenta.

El día de San Justo, santo del gobernador civil, hubo gran recepción en la Casa-Ayuntamiento, edificio nuevo y magnífico, en que aún no se habían verificado reuniones oficiales.

Para cumplimentar al gobernador, concurrió la compañía lírico-dramática que funciona en el teatro de la capital, y que dirigen la señora Ragner y el señor Cabero, quienes, para dar amenidad á la reunión, representaron la conocida zarzuela de Puente y Brañas *Pascual Bailón*.

La pieza termina con un *can-can*, que los artistas ejecutaron de una manera conveniente; pero la repetición, exigida por los concurrentes, fué tan atrevida, que cuantas señoras había en el local—entre ellas la *crème* de la buena sociedad manileña—le abandonaron precipitadamente, á pesar de que hacían los honores de la casa tres distinguidas damas, entre ellas la esposa del general segundo cabo.

A consecuencia de este suceso, el señor arzobispo quiso publicar una pastoral; pero la censura no la autorizó é impidió que apareciera en el *Boletín Eclesiástico*.

Ante esta prohibición, el arzobispo dispuso hacer una tirada en folleto, de muchos miles de ejemplares, de la pastoral, anunciando que se facilitaban en el palacio arzobispal, *gratis*, á cuantos los quisieran.

En esta pastoral, el prelado manifiesta la estrechísima obligación que como obispo católico tiene de manifestar á sus diocesanos, los peligros á que se expone su conciencia y responsabilidad que ante Dios y ante sus prójimos contraen asistiendo á ciertos espectáculos teatrales que, con escándalo de las costumbres, se han establecido en Manila, y de cuando en cuando presencian también las provincias.

«No son esos teatros—añade,—cual deberían ser, centros de amena y lícita diversión; no son escuela de moralidad, y ni siquiera academia de práctica de buen gusto literario; son una escuela de corrupción de las buenas costumbres, puesto que el argumento de las piezas que representan, generalmente es poco honesto; la forma en que se exhibe es libre; los bailes, canciones y demás adherentes á la representación, inmorales, cuando no lúbricos y escandalosos; constándonos que llega el desenfreno á tal refinamiento, que se aplaude por el público con frenético entusiasmo (como recientemente ha sucedido) las acciones, gestos y actitudes más obscenas y voluptuosas. Espectáculo más bien propio de un burdel que de una ciudad medianamente culta. Ningún cristiano, ninguna persona digna puede asistir á esta clase de espectáculos, porque á nadie es lícito asistir á las exhibiciones del vicio, ya se presente en grosera y repugnante desnudez, ya velada.»

Marquesa y labradora

Un periódico austriaco refiere que la marquesa Vogelsangs, hermosa y acaudalada señora de 28 años, hija de un general y educada con singular esmero, ha contraído matrimonio con un tal Luis Resch, pobre labrador, de 51 años de edad, domiciliado en Ottwang.

La boda se celebró, á despecho del general, el 5 del corriente, á las nueve de la mañana, en la iglesia de Schoendorf.

La esposa, dueña de la herencia materna, viste ya de labradora y ha comprado una finca donde piensa pasar la vida con su amado cónyuge, á quien conoció durante una fiesta celebrada en Puchheim.

Este matrimonio ha promovido un gran escándalo entre la aristocracia austriaca.

El torpedero «Scott»

El Almirantazgo inglés está en tratos con Mr. R. Scott, de Newcastle, inventor de un buque que puede dirigirse desde la orilla hasta la distancia de dos millas hacia un punto determinado. El mecanismo es un secreto, y tan solo se sabe que se enlaza el buque con la costa por medio de un alambre conductor de una corriente eléctrica, y que puede gobernarse el timón y medir la velocidad del torpedo por el operador situado en la tierra.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo

La Favorita—En la representación que se dió anoche de esta preciosa obra, tuvo el público ocasión de apreciar con más exactitud las facultades de los artistas que actúan en este teatro.

La Favorita de anoche nada dejó que desear dentro de las condiciones de la compañía.

La Sra. Rios estuvo muy acertada en el desempeño de su parte, que cantó con mucho acierto, demostrando facultades poco comunes, tuvo frases muy felices en el aria *Oh! vio Fernando* y en el duo final del cuarto acto. Esta artista es oída con mucho gusto, y recibe muchos y justos aplausos.

El Sr. Carrión, que hizo el Fernando, estuvo muy discreto en toda su parte, cantando con verdadero *amore* y mucho gusto el *spirito gentile*, y el duo final del cuarto acto.

El bajo y el baritono muy acertados contribuyeron al buen éxito de la obra, mereciendo especial mención el baritono que se encargó del papel á última hora.

Todos los artistas fueron muy aplaudidos y llamados á la escena al final de la función.

Un solo punto discordante se observó, lo o questa, que tanto anoche como la anterior no corresponde á su buen nombre en particular el metal que resulta desafinadísimo, haciendo estériles los inteligentes esfuerzos de su director Sr. Gorgé.

Teatro Principal.

La empresa de este teatro ha circulado la lista de la compañía que ha de actuar en la temporada próxima. La compañía es con ligerísimas alteraciones la misma que actuó en el Circo durante el verano. Sin embargo, por lo que pueda interesar á nuestros lectores las condiciones de abono y demás detalles, los publicamos á continuación:

LISTA DE LA COMPAÑÍA.

Maestros Concertadores y Directores de orquesta, D. Guillermo Cereceda, y don Mariano Taberner.

Primeras tiples, doña Consuelo Montañés, doña Emilia Espí de Veyler, y doña Juana Sanz.

Segunda tiple, doña Virginia Alverá. Tiple característica, doña Carmen Mejía. Partiquinas, doña Consuelo Gil, doña María Cabello, doña Gilda Palacios, doña Encarnación Fernández, y doña Julia Fernández.

Primer tenor, don Trino Llorens. Primeros baritonos, don José Sigler, y don Bonifacio Pinedo.

Tenores cómicos, don Miguel Tormo, y don José Morón.

Primer bajo, don Ramon Hidalgo. Actor genérico, don M. Emilio Tormo.

Segundo bajo, don Francisco Mora.

Partiquinos, don Aurelio Borroel, Antonio Miguel, Ramon Balsiscueta, Juan P. Pardo, y Manuel Alvarez.

Maestro de coros, Raimundo Urrutia.

Primer apuntador, don Enrique Garin.

Segundo apuntador, don Leopoldo Gil.

18 Señoras de coro y hasta 30 de ambos sexos.

Completa orquesta y banda militar.

Contador D. Baldomero Almazan.

Representante de la Empresa D. Angel Gimenez.

Cobrador D. Francisco Soriano.

Queda abierto por 80 funciones á diario y 40 á turno par é impar, á los precios siguientes:

Por 80 Funciones.

Palcos principales y plateas, sin entradas, 600 pesetas.

Idem interiores, 600 idem.

Palcos segundos, sin id., 300 idem.

Idem interiores, 300 idem.

Sillones y butacas, sin id., 80 idem.

Anfiteatros platea, 1.ª fila, sin id., 60 id.

Idem 2.ª y 3.ª fila, sin idem, 40 idem.

Palcos corridos, 1.ª fila, sin idem, 40 idem.

Idem 2.ª 3.ª fila y paraíso, sin idem 3 idem.

Lotes de 20 entradas 14 idem.

Por 40 Funciones.

Palcos principales y plateas, sin entradas, 340 pesetas.

Idem interiores, 340 idem.

Palcos segundos, sin idem, 160 idem.

Idem interior es, 160 idem.

Sillones y butacas, sin idem, 5 idem.

Anfiteatro platea, 1.ª fila sin id., 32 id.

Idem 2.ª y 3.ª fila, sin idem 22 idem.

Palco corrido, 1.ª fila, sin idem, 22 idem.

Idem 2.ª 3.ª fila y Paraíso sin idem 16 idem.

Precios Diarios.

Palcos principales y plateas; sin entradas 15 idem.

Idem interiores, 15 idem.

Palcos segundos, sin idem ú idem.

Sillones y butacas, con entradas 2.50 id.

Anfiteatro platea 1.ª fila, con id., 1.75 id.

Idem 2.ª y 3.ª fila, con idem 1.50 idem.

Palco corrido, 1.ª fila, con id., 1.50 id.

Idem id. 2.ª 3.ª fila y Paraíso, con idem 1.25 id.

Entrada general, 75 id.

Advertencias.

Queda abierto el abono desde la publicación de esta lista.

La primera representación de zarzuela tendrá lugar del 26 al 28 del corriente.

A los señores abonados á las representaciones de D. Rafael Calvo, se les reservarán sus localidades hasta el 22 del actual, pasado dicho día, la empresa dispondrá de las que resulten vacantes.

Únicamente los señores abonados á diario, disfrutarán gratis sus localidades en las funciones que se den por las tardes.

Los señores abonados á diario, serán preferidos en la elección de localidades, á los de turnos.

El abono se hará efectivo en cuatro plazos, uno al hacer la suscripción y los restantes de veinte en veinte representaciones.

La empresa se reserva el derecho de aumentar los precios cuando la índole del espectáculo lo exija; pero en ningún caso se alterarán los de los señores abonados.

Toda localidad abonada cuyo importe en el despacho esceda de una peseta, abonará diez céntimos por impuesto de sello.

Alicante 18 de Octubre de 1886.

Esta noche debutará en el Teatro-Circo, la primera tiple ligera Srta. Boy-Gilbert, desempeñando la protagonista de la partitura del maestro Donizzetti *Luccia*.

TEATRO-CIRCO.—Luccia di Lammermoor.

A las nueve.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran tan bien azorados en el QUINA LAROCHE FERROUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.	»	»	»
París	8. d. v.	4'95	»	»
Mar. Cette . .	»	1'95	»	»
Havre	»	4'95 1/2	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona . . .	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	118	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

REGISTRO CIVIL

INScripciones ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

Varones 1

Hembras 1

Total 1

Nacimientos.

Varones 2

Hembras 1

Total 3

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Feliciano.

SANTO DE MAÑANA.—San Hilarión.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 19 (1 t.)

En el Consejo de ministros celebrado hoy, se han tratado los asuntos comerciales con los Estados Unidos y de la Inspección de policía.

Madrid 19 (3 t.)

El cólera ha hecho su aparición en Viena. El ex ministro Sr. Pedregal niega que exista la coalición.

Telegramas del Casino.

Madrid 19 (5.45 t.)—Anoche consejo, ahora otro. Complicase cuestión aduanera Estados Unidos. Contradictorias noticias Guillermo.

Bolsa, 62,75

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Fenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Ramera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblonas.
Limas. Escuadras.
Escotinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Viceno.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angelos, 14

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroché no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroché en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 100 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete. Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectolitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

GRANBARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradoros, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol frances con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de canas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol frances, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y as principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramo.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: DOS pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II